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SÁBADO

Saean lança Campanha de Estiagem 2022 e 
intensifica fiscalização de desperdício de água

O Serviço de Água e 
Esgoto de Artur Noguei-
ra  (Saean) lançou a 
Campanha de Estiagem 
2022 “Use, não abuse”. 
A iniciativa tem o ob-
jetivo de incentivar o 

consumo consciente 
e alertar a população 
nogueirense sobre os 
riscos de falta de água, 
em virtude das chuvas 
abaixo da média. 

Além disso, a par-

tir da próxima segun-
da- fe i ra  ( 11 ) ,  a  au-
tarquia irá intensificar 
a fiscalização no caso 
de desperdício de água. 
Vale destacar que tal 
ato é passível de multas.

O período de estia-
gem se iniciou em maio 
e se estenderá até se-
tembro de 2022, e a 
autarquia incentiva a 
redução do consumo 
de água nas residências 

do município. Além da 
divulgação nas redes 
sociais, o Saean contará 
com agentes que ori-
entarão e fiscalizarão 
a população contra o 
desperdício. 

“Em tempos de es-
cassez, é fundamental 
a discussão de planos 
alternativos, e princi-
palmente eficazes, de 
redução do consumo e 
desperdício da água.

Confirmando a tra-
dição, o Projeto Judô 
de Artur Nogueira foi 
destaque novamente 
no Campeonato Esta-
dual dos Jogos Escola-
res. A final do torneio 
foi realizada no Centro 
Olímpico de São Paulo e 

contou com centenas de 
atletas de todo o Estado 
de São Paulo. Entre eles, 
o nogueirense Vinícius 
Mauro que se tornou 
vice-campeão na catego-
ria sub-14 pesado.

O jovem de apenas 14 
anos representou a E.E. 

José Apparecido Mu-
nhoz e venceu todas as 
lutas por Ippon até che-
gar na final. No último 
confronto, Vinícius re-
encontrou o adversário 
que o derrotou na fase 
classificatória, em São 
Carlos há duas semanas.
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Atleta do Projeto Judô 
de Artur Nogueira é 

vice-campeão paulista 
estudantil
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Artur Nogueira 
promove Dia V de 
vacinação contra 

gripe e Covid 
neste sábado

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
secretaria de Saúde, 
promoverá mais um Dia 
V de vacinação contra 
gripe (Influenza) e Co-
vid-19 neste sábado, dia 
09 de julho, das 8h às 
15h. A ação é voltada 
para todas as faixas etá-
rias, inclusive crianças 

a partir dos 5 anos.
Adolescentes e adul-

tos poderão se vacinar 
em uma das três opções 
disponibilizadas para 
esse grupo. São elas: 
supermercado Buona 
Gente, supermercado 
Pague Menos, além da 
sala de vacina do Espa-
ço Mãe e Filho. 

Confira os pratos do 2º 
Festival Gastronômico de 

Artur Nogueira

A Prefeitura de Artur No-
gueira lançou o site oficial 
do 2º Festival Gastronô-
mico - que se estenderá 
até o 31 de julho. O evento 
reúne 38 comércios par-
ticipantes, entre bares, 

restaurantes, padarias, 
lanchonetes, cafeterias e 
sorveterias, além de ou-
tros comércios do setor 
de alimentação fora do lar. 
O site abriga o menu di-
gital do Festival, onde os 

moradores podem confe-
rir as opções de prato e o 
contato de cada estabele-
cimento. Por lá, o cliente 
também poderá clicar na 
barra do WhatsApp e fazer 
o pedido desejado.
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Artur Nogueira é destaque 
internacional por oferecer 
transporte público gratuito

Artur Nogueira volta a 
ser destaque e, dessa 
vez, a nível nacional 
e internacional. Isso 
porque, o município 
está entre o seleto gru-
po de cidades brasi-
le iras  que  oferecem 
transporte público gra-

tuito aos moradores. 
Tal fato, fez com que a 
cidade se tornasse mo-
delo e objeto de estudo 
em uma Universidade 
da Bélgica.  Desde o 
início de 2021, a po-
pulação nogueirense 
conta com o ônibus ca-

traca livre que circula 
de segunda a domingo 
em diversos  pontos 
e bairros. Apelidado 
de “verdinho”, o ôni-
bus tarifa zero atende 
milhares de pessoas 
semanalmente.
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ARTIGOs

Precisamos falar sobre deficientes no 
Brasil

Gestão de resíduos na Construção Civil: 
impactos ambientais, redução, reutilização e 

descarte

Lair Moura*

Segundo dados le-
vantados pelo Instituto 
Brasileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE), 
pelo menos 45 milhões 
de brasileiros, têm al-
gum tipo de deficiência, 
o que corresponde a 
quase 25% da popu-
lação do Brasil. É um 
número expressivo e 
considerável, que re-
quer atenção e cuida-
dos dos nossos Gover-
nantes nos Municípios, 
Estados e União.

Precisamos de uma 
voz, dentro do nosso 
País que chegue até 
a opinião pública e 
que arrebanhe adep-
tos para a defesa das 
principais barreiras, 
enfrentadas por essa 
enorme parcela da 
População Brasileira. 
Quando achamos que 
as dificuldades de lo-
comoção ou qualquer 
outra limitação, ocasio-
nada pela deficiência, é 
um grande problema, 

fica evidenciado, que a 
maioria da população 
não tem consciência, 
do que realmente sig-
nifica ser uma Pessoa 
com deficiência no nos-
so Brasil.

Quando convive-
mos com Pessoas com 
deficiência, seja ela qual 
for, começamos a per-
ceber as dificuldades 
de acesso às políticas 
públicas ou ausência 
dessas políticas. Quão 
difícil é inserir uma 
criança com deficiência 
em Escola que tenha o 
que ela precisa, para 
desenvolver ao máximo 
o seu potencial?

A L.D.B. (Lei de 
Diretrizes e Bases da 
Educação) assegura em 
seu artigo 58° que a Ed-
ucação da Pessoa com 
deficiência começa com 
zero ano, na Educação 
Infantil e vai ao longo 
da vida.

A Lei do Fundeb 
(Fundo que custeia a 
Educação) assegura 
que o valor da vaga 

para alunos com defi-
ciência, deve ser repas-
sado também para as 
escolas conveniadas. 
Entretanto, o Estado 
não repassava esse val-
or para as Escolas con-
veniadas, e só começou 
a repassar em 2022 por 
determinação do Gov-
ernador Rodrigo Gar-
cia ao assumir como 
Governador, ao meu 
pedido.

Para serem incluí-
das no mercado de tra-
balho, a Pessoa com 
deficiência tem que 
estar preparada, e só 
a Escola Especializada 
fazem essa formação no 
nosso Estado. O aluno 
com deficiência intelec-
tual que frequenta a 
Escola Regular, não re-
cebe esse atendimento.

A parceria com as 
Escolas Especializadas, 
limita em 30 anos a 
idade para frequentar 
a escola especializada, 
ainda que a Lei fale que 
ela tem, esse direito ao 
longo da vida.

É muito importante 
que Governo e Socie-
dade, pensem em ações 
para incluir de fato to-
dos os Brasileiros, in-
dependentemente se 
possuem deficiência 
ou não. Quando foi 
aprovada a Lei Brasilei-
ra de Inclusão, também 
chamada “Estatuto da 
Pessoa com deficiên-
cia” em 2015, o objetivo 
era assegurar e pro-
mover, em condição de 
igualdade, o exercício 
dos direitos e das ga-
rantias fundamentais. 
Antes da promulgação 
dessa Lei, grande parte 
da legislação existente 
sobre o tema, incluindo 
a Constituição Feder-
al de 1988, utilizava 
a expressão “pessoa 
portadora de deficiên-
cia”. Com o advento 
do Estatuto e de uma 
Convenção da Orga-
nização das Nações 
Unidas – ONU, sobre 
o tema, foi feito um 
documento interna-
cional, responsável por 

adotar oficialmente a 
expressão “Pessoa com 
deficiência”, adequan-
do-se a concepção de 
que a deficiência é o 
resultado da interação 
dessa Pessoa, com o 
meio e não um proble-
ma individual.

Esse mesmo Estat-
uto, em seu artigo 4º § 
2°, amplamente criti-
cado por mim, em in-
úmeras entrevistas reza 
que: § 2° A Pessoa com 
deficiência, não está 
obrigada à fruição de 
benefícios decorrente 
de ação afirmativa.

Você leitor com cer-
teza se escandalizou, 
com a não clareza, com 
a obscuridade do texto 
da Lei. Os deputados 
que aprovaram este 
texto em 2015, com 
certeza não o leram 
uma segunda vez e nem 
tentaram colocá-lo em 
prática.

Na tentativa de dar 
um uso para tão confu-
sa redação, interpreto 
o mesmo, como o di-

reito das Pessoas com 
deficiência, ou suas 
famílias de escolherem 
se querem, um Ensi-
no Especializado, que 
atenda as reais necessi-
dades do Educando, ou 
se contentam e prefer-
em um Ensino comum.

O que cada um de 
nós pode provocar para 
fazer chegar até os Gov-
ernos, a real necessi-
dade de políticas públi-
cas, que promovam 
a INCLUSÃO de Cri-
anças, jovens e adultos 
com deficiência? Fica a 
reflexão.

*Lair Moura é ativ-
ista na área da Saúde 
há 50 anos. Advogada 
com especialização em 
direto sanitário, ad-
ministradora de em-
presas, com foco em 
administração hospi-
talar. Fundadora da 
Federação das APAEs 
do Estado de São Pau-
lo, com 50 anos de luta 
em defesa da Educação 
Especializada.

Rachel Pires e Na-
tanael Souza (*)

As questões ambi-
entais ocupam, a cada 
dia, mais espaço na leg-
islação e a indústria da 
construção civil é um dos 
principais setores re-
sponsáveis pela grande 
geração de resíduos no 
Brasil e no mundo.

À medida em que a 
população cresce, au-
menta também a de-
manda de construções e 
é notório que este é um 
setor de extrema im-
portância para o desen-
volvimento econômico. 
Esse crescimento, no en-
tanto, é responsável por 
causar grandes impactos 
ambientais, tanto pelo 
consumo de recursos 
naturais de origem não 
renovável quanto pela 
geração de resíduos.

Como consequên-
cia, o setor tem recebi-
do críticas em relação 
aos  desperdícios  de 
matéria-prima e in-
sumos. A indústria da 
construção civil con-
some entre 15% a 50% 
de todos os recursos 
extraídos da natureza. 
Essa quantidade coloca 
o setor como o maior 
consumidor de recursos 
naturais.

É evidente o quanto 
é importante e viável 
a  g e s t ã o  a d e q u a d a 
de resíduos na con-
strução civil. As van-
tagens econômicas e a 
preservação ambien-
tal tornam-se aspectos 
cruciais, fazendo com 
que geradores e geren-
ciadores desses resíduos 
busquem conhecimen-
tos. É necessário, em 
primeiro lugar, saber 
qual será o primeiro 
passo. O ponto inicial 
para uma gestão ad-

equada de resíduos é 
ter ciência de que esse 
processo tem início já na 
elaboração do projeto, 
quando deve-se pen-
sar na desconstrução, 
visando a reutilização de 
materiais futuramente 
e criando um plano de 
gerenciamento desses 
resíduos.

Em 2004, a Res-
olução nº 307 do Con-
selho Nacional do Meio 
Ambiente (Conama), de 
2002, foi alterada pela 
Resolução nº 348, que 
determinou que o gera-
dor seria o responsável 
pe lo  gerenciamento 
desses resíduos. Esta 
determinação represen-
tou um avanço legal e 
técnico, estabelecendo 
responsabilidades aos 
geradores, tais como a 
segregação dos resíduos 
em diferentes classes e 
o seu encaminhamento 
para reciclagem e dis-
posição final adequada.

A gestão de resíduos 
sólidos se enquadra nas 
atividades de sanea-
mento básico, pois ex-
iste a interdependência 
entre este, a saúde e o 
meio ambiente. Portan-
to, as ações de gerenci-
amento de resíduos da 
construção civil devem 
ser inter-relacionadas 
para contribuir com a 
melhoria da qualidade 
ambiental. Esta é uma 
preocupação mundial, 
visto que, cada dia mais, 
ut i l i zamos  recursos 
naturais em função do 
crescimento econômico. 
A geração de resíduos 
sólidos provoca impac-
tos ambientais preocu-
pantes, pois inúmeras 
vezes são ignoradas as 
práticas de sustentabil-
idade e seu destino final 
não é gerenciado de for-
ma correta.

A indústria da con-
strução civil promove 
diferentes alterações 
ou impactos no sistema 
ambiental. De acordo 
com relatório desen-
volvido pela Comissão 
Europeia, Construction 
and Demolition Waste 
Management Practic-
es, and their Economic 
Impacts, os principais 
impactos ao meio am-
biente causados pela 
extração de recursos 
naturais são: poluição 
sonora; poluição atmos-
férica; poluição visual; 
possibilidade de polu-
ição do solo e das águas 
subterrâneas por meio 
de combustíveis e lub-
rificantes utilizados nas 
máquinas de extração; 
alteração da fauna e da 
flora do entorno; escas-
sez e extinção de fontes 
de jazidas de recursos 
naturais.

O  s e t o r  d a  c o n -
strução civil consome 
grandes quantidades 
de matérias-primas não 
renováveis nas obras. 
Entre elas, pode-se citar 
a areia, o cimento Port-
land, a pedra britada, o 
aço e a madeira. Além 
dos danos causados ao 
meio ambiente, existe 
ainda o impacto finan-
ceiro e urbano ocasio-
nado pelo descarte in-
adequado de resíduos. 
A disposição irregular 
engloba todos os despe-
jos clandestinos em vias 
e logradouros públicos, 
terrenos baldios e fun-
dos de vales. Tais despe-
jos são responsáveis 
pelo surgimento de bo-
ta-foras irregulares, que 
acabam se transforman-
do em lixões; motivo de 
grande preocupação.

Para o Sindicato da 
Indústria da Construção 
Civil do Estado de São 

Paulo (Sinduscon-SP), a 
disposição irregular está 
relacionada à carência 
de políticas públicas que 
disciplinem e ordenem 
os fluxos da destinação 
dos resíduos da con-
strução civil, associada 
ao descompromisso dos 
geradores no manejo 
e, principalmente, na 
destinação dos resíduos, 
provocando os seguintes 
impactos ambientais: 
degradação das áreas de 
manancial e de proteção 
permanente; prolifer-
ação de agentes trans-
missores de doenças; 
assoreamento de rios e 
córregos; obstrução dos 
sistemas de drenagem 
(piscinões, galerias e 
sarjetas); ocupação de 
vias e logradouros pú-
blicos por resíduos, com 
prejuízo para a circu-
lação de pessoas e veícu-
los; além da própria 
degradação da paisagem 
urbana e riscos à popu-
lação devido à sua peri-
culosidade.

É imprescindível que 
sistemas de controle de 
geração de resíduos só-
lidos sejam implemen-
tados, a fim de garantir 
condições ambientais 
favoráveis para as futu-
ras gerações. Tais siste-
mas devem contemplar 
diretrizes sustentáveis 
e ecológicas, incluindo 
a reutilização daquilo 
que seria simplesmente 
descartado.

É necessário que as 
indústrias do setor in-
troduzam políticas de 
valorização dos resídu-
os e estimulem o seu 
reaproveitamento den-
tro do canteiro de obra. 
Os Resíduos da Con-
strução Civil (RCC) po-
dem ser reaproveitados 
de duas formas: reuti-
lização e reciclagem. 

Uma das formas de se 
viabilizar o reaproveit-
amento de resíduos é a 
implantação de práticas 
de coleta seletiva no can-
teiro de obra. Oitenta 
por cento dos resídu-
os gerados no canteiro 
de obra têm potencial 
para serem reciclados. 
Porém, vários obstácu-
los impedem que esse 
potencial seja aprove-
itado; entre eles, está o 
incorreto manejo dos 
resíduos na sua fonte de 
geração.

No Brasil, estima-se 
que aproximadamente 
90% dos RCC gerados 
sejam de interesse para 
reciclagem, como agre-
gados para a construção 
civil ,  porém, apenas 
uma pequena parcela é 
de fato reciclada. O uso 
de agregados de RCC na 
produção de concretos 
é uma opção para que 
o setor da construção 
civil consuma os mate-
riais reciclados a partir 
de suas atividades. A 
reciclagem dos RCC é 
uma forma de transfor-
mar um resíduo em um 
recurso.

Atualmente o Insti-
tuto Estadual do Am-
biente (INEA) tem a 
norma operacional para 
o sistema online de 
manifesto de transporte 
de resíduos -- Sistema 
MTR (NOP-35, 2018), 
que controla através de 
um sistema online os 

resíduos sólidos ger-
ados, transportados e 
destinados no estado do 
Rio de Janeiro. Segun-
do a norma, é preciso 
que todo transporte de 
resíduos sólidos seja 
declarado no sistema 
MTR. O objetivo é at-
uar decisivamente no 
processo de geração, 
transporte e destinação 
de resíduos sólidos.

Portanto, conclui-se 
que o grande de resíduos 
sólidos gerados e descar-
tados de maneiras in-
corretas ocorre por neg-
ligência às leis e normas 
que envolvem o tema.

 
* Rachel Cristina 

Santos Pires é  Con-
selheira Regional do 
Crea-RJ, especialista 
em Engenharia de Segu-
rança do Trabalho; em 
Auditoria, Avaliações e 
Perícias; e em Engen-
haria Sanitária e Am-
biental. Possui grande 
experiência na área da 
indústria da construção 
civil, atuando em Con-
struções Sustentáveis e 
em instalações elétricas 
e hidrossanitárias. Na-
tanael Santos de Sou-
za é Engenheiro Civil. 
Participou da obra de 
instalação do parque 
Ilha Pura-Rio de Janei-
ro/RJ, acompanhando e 
mapeando o andamento 
da obra e supervision-
ando a montagem das 
armaduras.
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SANEAMENTO: Autarquia incentiva redução do consumo de água nas casas com a campanha “Use, não abuse”; desperdício é passível 
de multa

Saean lança Campanha de Estiagem 2022 e 
intensifica fiscalização de desperdício de água

O Serviço de Água e 
Esgoto de Artur Noguei-
ra (Saean) lançou a Cam-
panha de Estiagem 2022 
“Use, não abuse”. A ini-
ciativa tem o objetivo de 
incentivar o consumo 
consciente e alertar a 
população nogueirense 
sobre os riscos de falta 
de água, em virtude das 

chuvas abaixo da média. 
Além disso, a partir da 

próxima segunda-feira 
(11), a autarquia irá in-
tensificar a fiscalização 
no caso de desperdício 
de água. Vale destacar 
que tal ato é passível de 
multas.

O período de estia-
gem se iniciou em maio 

e se estenderá até se-
tembro de 2022, e a au-
tarquia incentiva a re-
dução do consumo de 
água nas residências do 
município. Além da di-
vulgação nas redes soci-
ais, o Saean contará com 
agentes que orientarão e 
fiscalizarão a população 
contra o desperdício. 

“Em tempos de escas-
sez, é fundamental a dis-
cussão de planos alterna-
tivos, e principalmente 
eficazes, de redução do 
consumo e desperdício 
da água. Uma pequena 
atitude diária nossa 
faz toda a diferença na 
preservação dos recursos 
hídricos e, também, na 
conta de água”, destaca a 
superintendente do Sae-
an, Gabriela Montoya.  

Gabriela ressalta que 
as ações preventivas ten-
dem a evitar que os reser-

vatórios não entrem em 
estado de emergência, 
evitando o racionamento 
e outras consequências 
decorrentes da estiagem.

MULTA PARA DES-
PERDÍCIO

O Saean lembra que 
há legislação municipal 
que proíbe o funciona-
mento de lava a jato, lava-
dor automático, lavagem 
manual de veículos em 
postos de gasolina, inde-
pendentemente dos esta-
belecimentos terem poço 
artesiano próprio ou não. 

De acordo com a au-
tarquia, o não cumpri-
mento da medida está 
sujeito a aplicação de 
multa e em casos de re-
incidência na infração 
haverá a duplicidade do 
valor, e assim sucessiva-
mente. 

Da mesma forma, 

está proibido utilizar 
água tratada para la-
vagem de calçadas, quin-
tais, carros e outros fins 
desnecessários. O des-
cumprimento acarretará 
em nova multa que pode 
ser dobrada em casos de 
reincidência. 

Em ambas as situ-
ações, os agentes do Sae-
an, juntamente com os 
servidores da Prefeitura, 
estão autorizados a fis-
calizar e multar quem 
descumprir as determi-
nações. 

PEQUENAS ATI-
TUDES

O Saean ressalta que 
pequenas atitudes po-
dem colaborar com 
preservação dos recursos 
hídricos e economizar 
na conta de água. Confi-
ra abaixo algumas dicas 
para usar a água com re-

sponsabilidade:
- Não deixe a torneira 

aberta enquanto lava a 
louça ou a roupa;

- Evite banhos longos 
e procure se ensaboar 
com o chuveiro desliga-
do;

- Feche a torneira ao 
escovar os dentes;

- Opte por vassoura e 
balde para lavar o quin-
tal;

- Use o regador para 
molhar as plantas nos 
horários de menos in-
cidência de sol;

- Coloque o máximo 
de roupas na máquina a 
cada lavagem;

- Regule as válvulas de 
descarga;

- Fique de olho em 
vazamentos e torneiras 
pingando.

- Acompanhe a cam-
panha em nossas mídias 
sociais e compartilhe.

Diretoria do Consórcio PCJ recomenda que 
municípios implantem comitês de gestão de 

crise hídrica

Bolsa Empreendedor abre inscrições para a 4ª 
turma na região de Campinas

Da Redação

O Consórcio PCJ real-
izou na manhã da última 
quinta-feira, dia 30, em 
ambiente virtual, reunião 
de sua diretoria, na qual 
os seus membros orien-
taram que a secretaria 
executiva comunique os 
municípios e empresas 
membros da entidade 
para formarem comitês 
de gestão de crise hídrica, 
já que os cenários mete-
orológicos apontam para 
queda da disponibilidade 
hídrica nos próximos 
meses.

Segundo boletim da 
equipe técnica, as pre-
cipitações estão mais de 
25% abaixo da média 
histórica e a tendência 

para o próximo trimestre 
é que as chuvas ficarão 
ainda mais escassas. O 
Sistema Cantareira segue 
com tendência de queda 
do volume de água reser-
vada, que está em 39,7%, 
e muitos municípios não 
são atendidos por essa 
reserva estratégica. Cabe 
ressaltar pelas regras de 
operação da Sabesp, o 
Cantareira está saindo da 
faixa de atenção para a de 
alerta.

“O Cantareira é muito 
importante para a nos-
sa região, mas temos de 
lembrar que existem mu-
nicípios que não possuem 
mananciais que recebem 
água das calhas dos 
rios que recebem con-
tribuições desses reser-

vatórios e que certamente 
enfrentarão problemas 
de escassez nos próximos 
meses, com impacto à 
disponibilidade hídrica”, 
relatou na reunião de di-
retoria, o secretário exec-
utivo do Consórcio PCJ, 
Francisco Lahóz.

As vazões dos rios, 
também, estão muito 
baixa nos pontos de mon-
itoramento e a estiagem 
2022 está apenas no in-
ício ainda. O Consórcio 
PCJ recomendou aos as-
sociados que aproveitem 
o momento de seca para 
fazerem a limpeza e de-
sassoreamento das calhas 
de rios e represas mu-
nicipais com o objetivo 
de ampliar a capacidade 
desses reservatórios em 

armazenar água, quando 
o período chuvoso voltar, 
em meados de outubro.

O Presidente do 
Consórcio PCJ e pre-
feito de Limeira, Mário 
Botion, comentou que 
o município já iniciou a 
formação de um comi-
tê de crise hídrica e que 
a primeira reunião con-
tou com a assessoria e 
presença de técnicos da 
entidade. “O Consórcio 
PCJ irá encaminhar nos 
próximos dias um alerta 
e comunicado a todos os 
municípios e empresas 
membro da entidade, su-
gerindo a criação de comi-
tês para debater ações de 
contingenciamento du-
rante a estiagem 2022, 
com o objetivo de evitar 

impactos severos à di-
sponibilidade hídrica”, 
atentou.

A reunião ainda con-
tou com as presenças 
dos prefeitos Estanislau 
Steck, de Louveira, e Nil-
son Gaspar, de Indaiatu-
ba, que também fizeram 
relatos sobre as ações que 
estão fazendo para am-
pliar a disponibilidade de 
água nas suas cidades. No 
caso de Louveira, Steck 
declarou que está fazen-
do desassoreamento de 
córregos e ribeirões, além 
do reflorestamento ciliar, 
enquanto, Gaspar trouxe 
atualidades sobre o res-
ervatório do Piraí, que irá 
ampliar a oferta de água 
de Indaiatuba e região.  

Novo representante da 
Sabesp nas Bacias PCJ

A empresa associada 
ao Consórcio PCJ, Sabe-
sp, aproveitou a reunião 
de diretoria para apre-
sentar o novo superin-
tendente da unidade de 
negócio Jundiaí/Capiv-
ari, o Sr. Maurício Polez-
zi, que irá substituir o Sr. 
Antonio Carlos Teixeira, 
que irá assumir o cargo 
de diretor de sistemas re-
gionais da empresa.

“É uma honra mui-
to grande participar do 
Consórcio e gostaria de 
me colocar e a unidade 
que represento à dis-
posição de todos para 
apoio e auxílio em ações 
de conservação da bacia”, 
atentou Polezzi.

Da Redação
 
O Governo de São 

Paulo, por meio da Sec-
retaria de Desenvolvi-
mento Econômico, está 
com 13.972 vagas abertas 
na região de Campinas 
do programa Bolsa Em-
preendedor, para desem-
pregados ou MEIs em 
situação de vulnerabili-
dade em todo o Estado, 
que irão receber uma bol-
sa-auxílio, qualificação 
e migrar para o merca-

do formal. As inscrições 
para a quarta turma de 
2022 devem ser realiza-
das pelo site www.bols-
adopovo.sp.gov.br até 21 
de julho. 

A iniciativa, que prior-
iza mulheres, jovens, pre-
tos e pardos, indígenas e 
pessoas com deficiência, 
é destinada a desempre-
gados ou MEIs em situ-
ação de vulnerabilidade 
em todo o Estado, que 
irão receber uma bol-
sa-auxílio, qualificação e 

migrar para o mercado 
formal.  

A bolsa é paga em 
duas parcelas de R$ 500 
e para ter acesso, os ci-
dadãos devem participar 
de um curso gratuito de 
empreendedorismo do 
SEBRAE. Todos tam-
bém devem obter for-
malização como MEI 
(Microempreendedor 
Individual) ou outra na-
tureza jurídica.

As aulas irão iniciar 
em agosto, serão seis tur-

mas ao longo do ano, até 
o mês de outubro. O Esta-
do está investindo R$130 
milhões no projeto, com 
o objetivo de apoiar ci-
dadãos, impulsionar no-
vos empreendimentos e 
incentivar a retomada de 
pequenos negócios.

Como se inscrever?
Todos os moradores 

do estado de São Paulo, 
maiores de 18 anos, al-
fabetizados e que estão 
atualmente desemprega-

dos ou são MEI podem 
se inscrever no portal 
do Bolsa do Povo (www.
bolsadopovo.sp.gov.br) 
ao longo dos próximos 
meses. Em caso de dúvi-
das, o cidadão pode en-
trar em contato na Cen-
tral de Atendimento:

0800 7979 800 (se-
gunda a sexta, das 8h 
às 18h. O atendimento 
eletrônico é 24h)

(11) 98714-2645 – 
WhatsApp (atendimento 
eletrônico 24h)

Empreenda Rápido
Os cursos do Em-

preenda Rápido são 
oferecidos pelo Estado 
em parceria com o Se-
brae-SP. As capacitações 
são em formato virtual, 
com carga horária de 10 
horas.

Os alunos são apresen-
tados a temas como em-
preendedorismo, ideia 
de negócios, marketing, 
finanças e formalização, 
entre outros.

Holambra sedia nesta sexta seminário de saúde 
promovido pelo Cismetro

De Holambra

O Teatro Municipal 
de Holambra recebe 
nesta sexta-feira, dia 8 
de julho, representantes 
da área da saúde de 25 
municípios do Estado 
para um seminário pro-

movido pelo Consórcio 
Intermunicipal de Saúde 
na Região Metropolitana 
de Campinas, o Cismet-
ro. O encontro tem como 
tema central a superação 
dos desafios pós-Covid 
por meio da tecnologia 
e da medicina digital. 

Entre 8h e 12h30, seis 
palestrantes abordarão 
temas como soluções e 
avanços por meio dos 
consórcios de saúde, 
telemedicina, além de 
tratamentos das sequelas 
da doença e gestão de 
medicamentos.

“Para este encontro, 
contaremos com impor-
tantes nomes da área da 
saúde que irão compar-
tilhar conhecimentos e 
nos auxiliarão a dar este 
importante passo em 
termos de informação e 
atualização aos 25 mu-

nicípios consorciados”, 
explicou o presidente do 
Cismetro, Marco Antô-
nio de Oliveira, prefeito 
de Morungaba.

O Cismetro

O Cismetro foi funda-
do em 2014 e conta hoje 

com 25 municípios inte-
grados, atendendo quase 
dois milhões de pessoas. 
A finalidade do consórcio 
é realizar ações conjun-
tas em saúde, gerando 
produtividade, qualidade 
e agilidade nos serviços 
públicos prestados.
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Agricultura recebe reforço para realizar 
manutenção em estradas rurais 

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Secretaria de Agricultu-
ra, recebeu uma retroes-
cavadeira XCMG 0 km, 
que será utilizada para 
realização de serviços de 

manutenção de estradas 
rurais do município. O 
investimento foi possível 
através da plataforma 
digital “Nova Frota – SP 
Não Para”, criada pelo 
Governo do Estado de 

São Paulo para facilitar 
a aquisição de máquinas 
agrícolas.

Segundo o secretário 
de Agricultura Odair 
Boer, o novo equipamen-
to deve melhorar ainda 
mais os serviços presta-
dos à população. “O ma-
quinário será de grande 
ajuda, contribuindo para 
dar maior agilidade aos 
serviços de infraestrutu-
ra e de manutenção de 
nossas estradas rurais”, 
disse.

Assim, o município 
já conta com uma mo-
toniveladora, retroescav-
adeira, pá carregadeira e 
um caminhão basculante 

grande.
“Nova Frota – SP Não 

Para”
O Governo de São 

Paulo lançou a platafor-
ma digital “Nova Frota 
– SP Não Para”, a fim de  
facilitar o acesso das 645 
Prefeituras do estado à 
aquisição de veículos e 
maquinários necessári-
os para melhoria na 
prestação de serviços 
aos cidadãos.

Segundo o Governo do 
Estado, a iniciativa visa 
desburocratizar e ofere-
cer maior transparência 
ao processo de aquisição 
dos equipamentos, for-
talecendo a economia dos 

municípios, estimulando 
a geração de empregos 
diretos e indiretos e im-
pulsionando o desen-
volvimento econômico 
local.

As ações do “Nova 
Frota – SP Não Para” 
são executadas por meio 
de seis programas já 
existentes nestas qua-
tro áreas de grande im-
portância do Governo do 
Estado. Pela Secretaria 
de Agricultura e Abaste-
cimento estão abarcados 
os programas Patrulha 
Agrícola e Agro SP+Se-
guro; pela Secretaria dos 
Direitos da Pessoa Com 
Deficiência, o programa 

Cidade Acessível; a Sec-
retaria de Infraestrutura 
e Meio Ambiente está 
executando os programas 
Corta Fogo e Mudanças 
Climáticas; por fim, pela 
Secretaria de Saúde terá 
o programa Aperfeiçoa-
mento do SUS.

O programa é coor-
denado pela Secretaria 
de Desenvolvimento Re-
gional (SDR), Secretaria 
de Governo e Casa Civ-
il e conta ainda com a 
parceria das Secretarias 
de Agricultura e Abas-
tecimento, Direitos da 
Pessoa Com Deficiência, 
Infraestrutura e Meio 
Ambiente e Saúde.

AGRICULTURA: Prefeitura adquiriu maquinário através de programa Nova Frota – SP Não Para

De Engenheiro Coe-
lho

O prefeito de Enge-
nheiro Coelho, Dr. Zee-
divaldo Alves de Miran-
da, recebeu na manhã 
desta sexta-feira (1), 
implementos agrícolas, 

enviados pelo Estado 
de São Paulo ao muni-
cípio. No total, foram 
enviados 5 implemen-
tos, que serão utiliza-
dos pelo departamento 
de Agricultura. O pre-
feito esteve acompa-
nhado pelo vice-pre-

feito, Adézio Dias, pelo 
diretor de Agricultu-
ra, Valdir Ferreira dos 
Reis (Valdir da Estufa) 
e pelo superintenden-
te do SAEEC, Dr. João 
Maurício.

Entre os implemen-
tos enviados, estão itens 

como: distribuidor de 
calcário, distribuidor 
de sementes, pulveri-
zador, grade aradora e 
arador subsolador. Os 
implementos foram en-
caminhados através do 
programa Nova Frota, 
do governo estadual.

Prefeito recebe implementos agrícolas 
enviados pelo estado

De Pedreira

Esta data é uma home-
nagem a todos os heróis 
brasileiros que arriscam 

as suas vidas para prote-
ger as pessoas, as cidades 
e as florestas do risco de 
incêndios, desastres na-
turais, desabamentos, etc.

Além de apagar in-
cêndios, os bombeiros 
também desenvolvem 
vários projetos sociais e 
educativos, com o obje-
tivo de tentar melhorar 
a qualidade de vida da 
comunidade. “Os bom-
beiros também ajudam a 
socorrer animais em peri-
go e auxiliar pessoas que 
enfrentam situações de 
grande stress, como ten-
tativa de suicídio, afoga-
mento, desaparecimentos 
e traumas provocados 
por acidentes”, destaca 
o comandante da Base 
do Corpo de Bombeiros 
“Antonio Aparecido de 
Godoy” de Pedreira, Sar-

gento Rodrigo Lopes.
A escolha desta data é 

uma homenagem a cria-
ção do Corpo Provisório 
de Bombeiros da Corte, 
inaugurado em 2 de ju-
lho de 1856, no Rio de 
Janeiro, e sob o coman-
do do Major João Batista 
de Morais Antas. Oficial-
mente, o Dia do Bombei-
ro Brasileiro foi instituí-
do através do Decreto nº 
35.309, de 2 de abril de 
1954. A partir desta mes-
ma lei, também foi defi-
nido a realização anual 
da Semana de Prevenção 
Contra Incêndios.

Antigamente, antes 
do Imperador D. Pedro 

II assinar o Decreto Im-
perial nº 1.775 que regu-
lamentava o serviço de 
bombeiros, o badalar dos 
sinos era sinal de que ho-
mens, mulheres e crian-
ças tinham que formar 
uma fila no poço mais 
próximo e assim, passa-
rem baldes de mão em 
mão até chegarem ao lo-
cal do incêndio.

Quando você deve cha-
mar os bombeiros pelo 
telefone 193: Incêndio; 
Acidentes com traumas 
(acidente de trânsito, 
agressão, queimaduras); 
Choques elétricos; Engas-
gamento; Pessoas incons-
cientes; Pessoas perdidas 

na mata; Salvamento 
aquático; Afogamento; 
Desabamento, desliza-
mento ou soterramentos; 
Enchentes, inundações 
e enxurradas; Capturas 
de animais agressivos, 
silvestres que oferecem 
perigo; Acidente com 
produtos perigosos; Va-
zamento de gás; Resgate 
em altura e espaços confi-
nados, entre outros.

A Base do Corpo de 
Bombeiros “Antonio 
Aparecido de Godoy” de 
Pedreira está localizada 
na Avenida Antônio Sera-
fim Petean (Marginal), nº 
3.200, próximo a Rotató-
ria para Amparo.

O Dia do Bombeiro Brasileiro foi comemorado 
no dia 2 de julho

Queda de balão e uso irregular do fogo estão entre 
os principais motivos das ocorrências de incêndios 

florestais
Da Redação

Incêndios criminosos 
provenientes da queda 
de balão, uso irregular do 
fogo em atividades agro-
pecuárias e o vandalismo 
estão entre os motivos que 
mais causam incêndios 
florestais em São Paulo, 
segundo dados do Painel 
Geoestatístico dos Incêndi-
os Florestais em Unidades 
de Conservação e Áreas 
Protegidas publicado pela 
Secretaria de Infraestrutu-
ra e Meio Ambiente.

Em 2021, por exemplo, 
mais de 76% dos 239 focos 
tiveram como causa ações 
humanas que poderiam 
ter sido evitadas, que cul-
minaram com a queima de 
mais de 12 mil hectares de 
mata, sendo 9.986 dentro 
das Unidades de Conser-
vação- UCs e 2.893 nas 
zonas de amortecimento. 
Em 2022, das 14 ocorrên-

cias registradas até agora, 
maior parte também está 
relacionada ao uso irregu-
lar do fogo.

Somente nos cinco pri-
meiros meses deste ano, 
segundo dados da Polícia 
Militar Ambiental, foram 
apreendidos cerca de 60 
balões por meio dos pa-
trulhamentos e atividades 
de inteligência e fiscal-
ização. O número equiv-
ale a quase 53% do total 
de balões recolhidos no 
ano de 2021. Ao todo, 115 
pessoas foram autuadas. 
Importante destacar que 
fabricar, vender, transpor-
tar ou soltar balões que 
possam provocar incêndi-
os tanto florestais quanto 
urbanos é crime ambien-
tal com pena de um a três 
anos de prisão ou multa.

O incêndio florestal 
prejudica a vegetação e 
causa a morte de animais 
silvestres, além de au-

mentar a poluição do ar, 
diminuir a fertilidade do 
solo, oferecer risco de que-
imaduras, acidentes com 
vítimas e causarem prob-
lemas de saúde na popu-
lação.

Pensando nisso, desde 
2010, o estado de São Paulo 
instituiu o Sistema Estadu-
al de Prevenção e Combate 
a Incêndios Florestais, que 
visa, dentre outras ações, a 
diminuir os focos de incên-
dio no estado e estimular o 
desenvolvimento de alter-
nativas ao uso do fogo para 
o manejo agrícola, pastoril 
e florestal.

Esse sistema, chamado 
de Operação Corta-Fogo, 
é composto por diversos 
órgãos e desenvolve uma 
série de atividades de for-
ma permanente, de acordo 
com as necessidades e pri-
orizações que cada período 
exige, dentro de um crono-
grama ao longo do ano.

Fases da Corta-Fogo
Fase verde (janei-

ro a março, novembro e 
dezembro): essa fase é di-
vidida em duas etapas. A 
primeira delas, de janeiro 
a março, é dedicada a ativ-
idades de planejamento e 
início das medidas de pre-
venção e preparação. No fi-
nal do ano, é realizada uma 
avaliação da temporada de 
incêndios e são iniciados 
os preparativos para o ano 
seguinte.

Fase amarela (abril e 
maio): a fase amarela re-
quer foco nas ações pre-
ventivas e de preparação 
para enfrentar os incêndi-
os florestais. Nessa fase, as 
atividades de treinamento, 
capacitação, elaboração e 
revisão de planos preventi-
vos e de contingência gan-
ham prioridade.

Fase vermelha (de jun-
ho a outubro): nessa fase, 

as ações de combate ao 
fogo e de fiscalização re-
pressiva são priorizadas e 
as estratégias de comuni-
cação e campanhas pre-
ventivas ganham reforço.

Participam da operação
A Operação Corta-Fo-

go conta com o apoio de 
diversos órgãos estaduais 
como a Coordenadoria Es-
tadual de Proteção Defesa 
Civil (CEPDEC), o Corpo 
de Bombeiros, a Polícia 
Militar Ambiental, a Com-

panhia Ambiental do Esta-
do de São Paulo (Cetesb) e 
a Fundação Florestal (FF). 
A coordenação do sistema 
é realizada pela Secretaria 
Estadual de Infraestrutu-
ra e Meio Ambiente, por 
intermédio da Coorde-
nadoria de Fiscalização e 
Biodiversidade (CFB).  A 
articulação entre essas in-
stituições ocorre por meio 
do Comitê Executivo, que 
tem como objetivo de-
linear ações integradas e 
complementares.
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DESTAQUE: Município está entre as 38 cidades brasileiras que oferecem isenção na passagem; Benefício viabilizado pela Prefeitura 
nogueirense foi objeto de estudo na Bélgica 

Artur Nogueira volta 
a ser destaque e, dessa 
vez, a nível nacional e in-
ternacional. Isso porque, 
o município está entre o 
seleto grupo de cidades 
brasileiras que oferecem 
transporte público gra-
tuito aos moradores. Tal 
fato, fez com que a cida-
de se tornasse modelo e 
objeto de estudo em uma 
Universidade da Bélgica.

Desde o início de 2021, 
a população nogueirense 
conta com o ônibus ca-
traca livre que circula de 
segunda a domingo em 
diversos pontos e bair-
ros. Apelidado de “verdi-
nho”, o ônibus tarifa zero 
atende milhares de pes-
soas semanalmente.

Das 5.570 cidades bra-
sileiras, apenas 38 viabi-
lizam o benefício - que 

não equivale a nem 1% 
do total. Dando exemplo 
de desenvolvimento, Ar-
tur Nogueira está entre a 
minoria que oferece isen-
ção na passagem. Os da-
dos foram obtidos após 
levantamento divulgado 
pela Associação Nacional 
das Empresas de Trans-
portes Urbanos (NTU). 

ESTUDO NA BÉLGI-
CA

O município noguei-
rense também foi objeto 
de estudo em uma dis-
sertação de mestrado, 
desenvolvida por Marijke 
Vermander, na Universi-
dade Livre de Bruxelas, 
na Bélgica. A pesquisa-
dora investigou a ocor-
rência da tarifa zero em 
municípios brasileiros e 
o que leva esses locais a 
adotarem essa política.

Para tanto, a autora 
consultou estudos acadê-
micos, jornais digitais e 
leis municipais, além de 
entrevistar pesquisado-

res com experiência na 
área. Entre os resultados, 
Vermander defende que 
a adoção da tarifa zero 
pode estar relacionada 
a um aumento do uso 
do transporte público e 
melhorias no comércio 
local.

A pesquisa concluiu 
ainda que o sistema de 
transporte público gra-
tuito geralmente é fi-
nanciado pelo orçamen-
to municipal existente, 
isentando os habitantes 
de pagarem impostos ex-
tras. Em Artur Noguei-
ra, por exemplo, o custo 
operacional é bancado 
pelo Executivo Munici-
pal. 

A pesquisa comple-
ta pode ser conferida no 
link a seguir <https://
drive.google.com/file/
d/18M9iqeLeLmpqky-
frRw77K5Gf4Lhij5wJ/
view?usp=drivesdk>. 

PROMESSA DE CAM-
PANHA

Em Artur Nogueira, o 
benefício era promessa 
de campanha do prefeito 
Lucas Sia, e que foi cum-
prida logo na primeira 
semana de mandato. O 
chefe do Executivo frisa 
que o objetivo da medida 
é garantir aos nogueiren-
ses maior mobilidade, fa-
cilitando o deslocamento 
principalmente de mora-
dores de áreas mais afas-
tadas.

“É uma alegria e sen-
sação de ‘dever sendo 
cumprido’. Estar em um 
grupo tão seleto como 
esse reafirma o que 
muitos já têm percebi-
do: Artur Nogueira está 
crescendo. E é um cresci-
mento não só em porcen-
tagem populacional, mas 
também em qualidade de 
vida. Estamos oferecen-
do ao morador noguei-
rense um lugar onde ele 
possa se sentir cada dia 
mais acolhido, respeita-
do e cuidado”, destacou 
Sia.

FUNCIONAMENTO
A secretária de Admi-

nistração Glauci Barbo-
sa destaca que o serviço 
tem beneficiado inúme-
ros trabalhadores, idosos 
e moradores de bairros 
distantes do centro da 
cidade. “Sabemos da im-
portância dessa medida. 
Temos que suprir as ne-
cessidades dos usuários e 
preparado a cidade para 
o futuro, com um devido 
Plano de Mobilidade”, 
pontuou. 

O horário de funciona-
mento das linhas do Ca-
traca Livre é de segunda 
a sexta-feira de 5h30 às 
19h45, e de sábado e do-
mingo de 7h10 às 12h40. 
O trajeto leva em média 
25 minutos.

O itinerário completo 
pode ser conferido no site 
oficial da Prefeitura de 
Artur Nogueira (http://
arturnogueira.sp.gov.br/
site/catraca-livre/).

Artur Nogueira é destaque internacional por 
oferecer transporte público gratuito

De Engenheiro Coe-
lho

A Prefeitura Muni-
cipal de Engenheiro 
Coelho, através da Se-
cretaria Municipal de 
Educação, vai servir al-
moço para os alunos da 
rede municipal de en-
sino durante o período 
de férias. As refeições 
serão servidas entre as 
10h e 13 horas, durante 
toda semana e vai aten-
der os alunos do Infantil 
1 até o 5º ano do Ensino 
Fundamental, a partir 
de quarta-feira (6). Os 
alunos que moram na 
área rural da cidade, po-

derão retirar um kit de 
alimentos, a partir da 
segunda-feira (11).

Segundo o prefeito, 
Dr. Zeedivaldo Alves de 
Miranda, “essa é uma 
medida que vai atender 
nossos alunos com ali-
mentação de qualidade, 
mesmo no período de 
férias. Todos os alunos 
matriculados poderão 
se dirigir todos os dias 
da semana até a escola 
e se alimentarem, como 
fazem costumeiramen-
te”.

Duas unidades esco-
lares do município esta-
rão abertas para atender 
as crianças com alimen-

tação. Uma delas, a es-
cola Odécio Forner, vai 
receber os alunos das 
escolas ao redor, Mariza 
Franco de Oliveira Paes 
e Eliza Franco de Olivei-
ra. A outra unidade, é a 
escola José Forner.

Os alunos que moram 
na área rural da cidade 
também serão benefi-
ciados pelo programa. A 
partir de segunda (11), 
os pais ou responsáveis 
por esses alunos pode-
rão retirar um kit de ali-
mentos, como foi feito 
no período em que as 
aulas eram feitas de for-
ma remota. A retirada 
vai acontecer na escola 

Odécio Forner.
“Este ano estamos 

dando passos importan-
tes na educação na nos-
sa cidade. Já atendemos 
um pedido antigo dos 
pais, que era o funcio-
namento das creches 
durante o período de 
férias escolares. Agora, 
estamos atendendo os 
alunos da nossa cida-
de com alimentação de 
qualidade, também no 
período de férias. Isso 
mostra o compromisso 
que temos com a popu-
lação e, principalmente, 
com as crianças da nos-
sa cidade”, completou o 
prefeito.

Artur Nogueira sedia, 
no próximo domingo (10), 
uma Gincana Ecológica e 
Mutirão de Limpeza em 
prol do “Tanque do Zico”, 
no bairro São João dos 

Pinheiros (Casinhas). A 
ação é uma parceria entre 
a Prefeitura, a Associação 
de Moradores do Resi-
dencial Nosso Sonho, As-
sociação de Empreende-

dores (Aecran), Empresa 
Priori e a Caixa Econômi-
ca Federal. 

As atividades serão 
iniciadas em uma Praça 
Verde, em frente à Escola 
Estadual João Batista Ga-
zzola, localizada na Rua 
Antônio Sia, no Jardim 
Carolina. A gincana per-
correrá todo o bairro São 
João dos Pinheiros, com 
concentrações na praça ao 
lado da Escola Municipal 
Osni José de Souza.

Ao final do mutirão de 
limpeza, o evento público 
proporcionará diversas 
atividades sociais, cultu-
rais e serviços de susten-

tabilidade ambiental aos 
munícipes da localidade. 
Dentre elas estão recre-
ação para crianças, di-
álogos e palestras, ação 
solidária - brindes, distri-
buição de mudas, além de 
barracas de alimentação. 

“Um dos maiores obje-
tivos da Gincana Ecológi-
ca é resguardar o Tanque 
do Zinco, um espaço de 
área verde que no passa-
do já foi utilizado como 
área de lazer no municí-
pio. A ideia é retirar lixos 
das vias que, com a chu-
va, acabam indo parar no 
Tanque”, explicou a secre-
tária de Meio Ambiente, 

Tamiris Artuzi. 
No dia, haverá distri-

buição de luvas, sacos de 
lixo e outras ferramentas 
para os participantes. A 
organização pede para 
que todos vistam-se ade-
quadamente, com roupas 
e calçados confortáveis. 

O prefeito Lucas Sia 
enaltece a iniciativa e a 
importância de atividades 
que promovam educação 
ambiental e, ao mesmo 
tempo, engajem socieda-
de civil e poder público. 
“É louvável quando a po-
pulação veste a camisa e 
contribui para o desen-
volvimento do município. 

Parabéns aos idealizado-
res desse lindo projeto”, 
disse. 

Representarão o Poder 
Público as secretarias de 
Meio Ambiente, Obras e 
Serviços, de Educação, e 
de Assistência Social. 

TANQUE DO ZICO
No local, chamado de 

Tanque do Zico, há uma 
nascente que deságua no 
Ribeirão Boa Vista, co-
nhecido popularmente 
como Poquinha. A fonte 
é uma das captações da 
Estação de Tratamento de 
Água (ETA) 3, em Artur 
Nogueira.

Prefeitura vai servir almoço para alunos da rede 
municipal durante período de férias

Prefeitura de Artur Nogueira apoia gincana ecológica e 
mutirão de limpeza

Holambra sedia evento sobre crédito turístico 
promovido pelo Sebrae em parceria com o Estado

O Centro de Cultura e 
Eventos de Holambra irá 
receber na próxima segun-
da-feira, dia 11 de julho, 
encontro para promoção 
do programa de incenti-
vo ao crédito orientado e 
acesso ao mercado para o 
turismo do Estado de São 
Paulo, uma iniciativa do 
Sebrae em parceria com 

o Governo Estadual. Po-
dem participar da ativi-
dade, que irá ocorrer entre 
9h30 e 14h, gestores pú-
blicos municipais, micro e 
pequenas empresas e tam-
bém empreendedores. É 
necessário fazer inscrição 
prévia pelo site https://in-
centivoaoturismo.com.br/
portal/inicio.

Durante a atividade, 
além da apresentação do 
programa e das linhas e 
condições de financia-
mento, instituições finan-
ceiras realizarão atendi-
mento individualizado aos 
interessados.

O programa prevê uma 
série de ações de capaci-
tação para conscientização 

e obtenção de crédito ori-
entado para a Cadeia Pro-
dutiva do Turismo do Es-
tado de São Paulo. Serão 
oferecidos cursos pres-
enciais, remotos e híbri-
dos para os participantes. 
Ele contempla três eixos 
estratégicos de forma a 
envolver os territórios e 
toda a cadeia que envolve 

o setor de turismo. Serão 
disponibilizados mais de 
4.000 atendimentos, entre 
capacitações, workshops, 
oficinas e consultorias.

“Temos muito orgulho 
de sediar este encontro 
que proporciona opor-
tunidade de crédito para 
agentes do trade turístico”, 
disse a diretora munici-

pal de Turismo e Cultura, 
Alessandra Caratti. “Turis-
mo é nossa vocação e não 
mediremos esforços para 
fomentar cada vez mais o 
setor”.

O Centro de Cultura 
e Eventos fica na Aveni-
da Mário Bonano, 1.498, 
ao lado do Moinho Povos 
Unidos.
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VACINAÇÃO: Doses estarão disponíveis das 8h às 15h nos supermercados Buona Gente e Pague Menos, e no Espaço Mãe e Filho

A Prefeitura de Ar-
tur Nogueira, por meio 
da secretaria de Saúde, 
promoverá mais um Dia 
V de vacinação contra 
gripe (Influenza) e Co-
vid-19 neste sábado, 
dia 09 de julho, das 8h 
às 15h. A ação é voltada 
para todas as faixas etá-
rias, inclusive crianças a 
partir dos 5 anos.

Adolescentes e adul-
tos poderão se vacinar 
em uma das três opções 
disponibilizadas para 
esse grupo. São elas: 
supermercado Buona 
Gente, supermercado 
Pague Menos, além da 
sala de vacina do Espaço 

Mãe e Filho. ?
Já as crianças de 05 

a 11 anos poderão se va-
cinar apenas no Espaço 
Mãe e Filho neste sába-
do. A secretaria de Saú-
de esclarece que a medi-
da se faz necessária visto 
que, após a aplicação da 
vacina, a criança deverá 
aguardar no local por 
20 minutos para que a 
equipe médica avalie al-
guma possível reação do 
imunizante.

COVID
Podem se vacinar: 

idoso acima de 60 anos 
(1ª, 2ª, 3ª e 4ª dose para 
todos; 5ª dose apenas 

para idosos imunossu-
primidos); adulto acima 
de 18 anos (1ª, 2ª e 3ª 
dose para todos; 4ª dose 
apenas para maiores de 
40 anos); adolescente 
de 12 a 17 anos (1ª, 2ª e 
3ª dose para todos; 4ª 
dose apenas para imu-
nossuprimidos e gestan-
tes/puérperas); e crian-
ça de 05 a 11 anos (1ª e 
2ª dose para todos).

GRIPE
Podem se vacinar: po-

pulação em geral, maior 
de 6 meses de idade. 

O QUE LEVAR?
Para a criança se va-

cinar, será necessária a 
apresentação de CPF, 
certidão de nascimento 
ou RG e comprovante de 
residência. Além disso, 
é preciso que ela esteja 
acompanhada do pai/
mãe ou do representan-
te legal ou apresentar o 
termo de assentimento. 
O termo também é exi-
gido para adolescentes 
de 12 a 17 anos que este-
jam desacompanhados 
dos pais ou responsável. 

No caso dos adultos, 
é necessário levar RG, 
CPF e o comprovante de 
vacinação (em casos de 
segundas doses).

Artur Nogueira promove Dia V de vacinação 
contra gripe e Covid neste sábado

A fim de facilitar a vida 
do contribuinte e aumen-
tar a arrecadação do mu-
nicípio, a Prefeitura de 
Artur Nogueira lançou o 
Programa de Recupera-
ção Fiscal (Refis/2022) 
“VOCÊ EM DIA E A CI-
DADE AVANÇANDO”. 
Pelo segundo ano segui-
do, o REFIS propõe des-
contos de até 100% de 
multas e juros e negocia-
ção em até 60 parcelas. 

Os interessados em ter 
acesso às condições espe-
ciais de pagamentos de 
dívidas com a Prefeitura 
terão, mais uma vez, as 
maiores e melhores pos-
sibilidades para quitar 
valores tributários e não 

tributários. Maior pelo 
número de opções e me-
lhor por poder atingir a 
isenção total de juros e 
multas.

O prefeito Lucas 
Sia destaca que o RE-
FIS 2022 é uma grande 
oportunidade para que 
o contribuinte fique em 
dia com o Executivo Mu-
nicipal. “São os maiores 
descontos em multas e 
juros. Queremos auxiliar 
aqueles moradores que 
enfrentaram algum tipo 
de dificuldade para quitar 
seus débitos e não conse-
guem regularizar sua si-
tuação fiscal”, aponta.

A Secretária de Fi-
nanças Michele Passos 

destaca que as facilida-
des proporcionadas com 
os descontos e opções de 
parcelamento do REFIS 
dá ao morador inadim-
plente - que vier a quitar 
seus débitos - possibilida-
de de concorrer a prêmios 
do Programa IPTU Pre-
miado. Em junho deste 
ano, através do programa 
de incentivo, a Prefeitu-
ra entregou um Carro 0 
km, uma geladeira e uma 
Smart TV a três contri-
buintes do município. 

REFIS 2022 - “VOCÊ 
EM DIA E A CIDADE 
AVANÇANDO”

Ficam estabelecidos os 
seguintes descontos nos 

juros e multas, para os se-
guintes casos:

I – à vista: 100%;
II – 02 a 12 parcelas: 

90%;
III – de 13 a 24 parce-

las: 80%;
IV – de 25 a 36 parce-

las: 60%;
V – de 37 a 48 parce-

las: 40%;
VI – de 49 a 60 parce-

las: 10%.

ATENDIMENTO
Os interessados em ter 

acesso às condições espe-
ciais de pagamentos de 
dívidas com a Prefeitura 
podem procurar o depar-
tamento jurídico, loca-
lizado na Avenida 15 de 

Novembro, Nº 1.400, das 
8 às 17 horas. A adesão ao 
programa deverá ser feita 
até o dia 15 de dezembro. 

Vale destacar que o 
IPTU pode ser pago via 
internet. O acesso e im-

pressão do carnê 2022 
podem ser feitos pelo site 
oficial da Prefeitura, pelo 
seguinte caminho: http://
arturnogueira.sp.gov.
br/site/ > IPTU > 2ª via 
IPTU.

De Engenheiro Coelho

Cumprindo um com-
promisso assumido com 
a população da cidade, a 
Prefeitura Municipal de 
Engenheiro Coelho, atra-
vés da Secretaria Muni-
cipal de Educação, aten-
deu o pedido do prefeito, 
Dr. Zeedivaldo Alves de 
Miranda, e vai manter o 
atendimento em todas as 
creches do município du-
rante o período de férias. 
Essa é a primeira vez que 
todas as creches do mu-
nicípio permanecerão 

abertas no período de 
férias, que teve início no 
dia 27 de junho e segue 
até o dia 25 de julho.

Segundo o prefeito, 
essa iniciativa atende 
muitos pais que não ti-
nham com quem deixar 
os filhos durante o perío-
do de férias nas creches. 
‘Esse compromisso foi 
assumido por mim junto 
a população e, estou mui-
to feliz em poder atender 
essa demanda antiga da 
população. Apesar de ser 
um período de férias es-
colares, muitos pais tra-

balham e não saem de 
férias na mesma época, o 
que acabava atrapalhan-
do a rotina de trabalho. 
Agora, os pais têm o fun-
cionamento normal das 
creches no município”.

A Secretaria Muni-
cipal de Educação rea-
lizou uma análise, para 
entender o tamanho da 
demanda de pais que ne-
cessitam enviar os filhos 
durante o período de fé-
rias. Em um primeiro 
momento, apenas algu-
mas creches permanece-
riam com o atendimento 

normal. Porém, após a 
análise, todas as unida-
des mantiveram o aten-
dimento.

“Nós organizamos as 
turmas e mantivemos o 
atendimento em todas 
as creches do município. 
Os funcionários contra-
tados foram distribuídos 
de acordo com a deman-
da em cada unidade e o 
atendimento segue regu-
larmente, com a mesma 
qualidade nas atividades 
e nas refeições servidas 
aos alunos”, enfatizou o 
prefeito.

Holambra confirmou 
na última semana 99 no-
vos casos de Covid-19, 
segundo balanço do De-
partamento Municipal 
de Saúde divulgado nesta 
quarta-feira, dia 6 de ju-
lho. No último levanta-
mento, em 30 de junho, 
foram 111. A cidade con-
tabiliza, desde março de 
2020, 4.664 registros e 
20 óbitos. O bairro Imi-
grantes soma 1.184 con-
firmações, seguido do 
Fundão com 410 e do 
Centro com 399.

A imunização contra 
a doença ocorre regular-
mente na cidade às se-
gundas e quartas-feiras, 
das 8h às 12h e entre 13h 
e 15h, nos PSFs Imigran-

tes e Santa Margarida. 
No Palmeiras a aplicação 
das doses é realizada às 
terças-feiras, entre 8h e 
12h. No Fundão, o aten-
dimento, também na ter-
ça, se dá das 13h às 15h.

São distribuídas 1ª ou 
2ª dose para moradores 
acima de 5 anos e 3ª dose 
para holambrenses com 
mais de 12. A 4ª dose é 
aplicada em profissio-
nais da saúde e pesso-
as com 40 anos ou mais 
que tomaram a 3ª dose 
há, pelo menos, 4 me-
ses. Para a imunização 
é necessário apresentar 
documento oficial com 
foto. No caso de 2ª, 3ª 
ou 4ª dose é preciso le-
var ainda o comprovan-

te de vacinação anterior. 
Menores de idade devem 
levar documento oficial 
com foto, CPF ou Cartão 
SUS. Na ausência do pai, 
mãe ou responsável legal 
é necessário apresen-
tar, preenchido, o termo 
disponível em www.ho-
lambra.sp.gov.br, na aba 
Serviços, Vacina: Termo 
de autorização.

A orientação para 
quem apresentar sinto-
mas gripais leves é ir até 
a unidade de saúde mais 
próxima de casa. Já pes-
soas que tiverem febre 
alta persistente e dificul-
dade para respirar devem 
procurar o atendimento 
de urgência e emergência 
na Policlínica Municipal.

Prefeitura de Artur Nogueira lança REFIS 2022 
com desconto de até 100% de multas e juros

Prefeitura mantêm atendimento nas creches 
municipais durante as férias

Holambra confirma 99 casos de Covid-19 ao 
longo da semana
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Confira os pratos do 2º Festival Gastronômico de Artur 
Nogueira

FESTIVAL: Pelo site oficial, moradores podem acessar menu digital do Festival, e conferir contato de cada estabelecimento participante

A Prefeitura de Artur 
Nogueira lançou o site 
oficial do 2º Festival Gas-
tronômico - que se esten-

derá até o 31 de julho. O 
evento reúne 38 comér-
cios participantes, entre 
bares, restaurantes, pa-

darias, lanchonetes, cafe-
terias e sorveterias, além 
de outros comércios do 
setor de alimentação fora 
do lar. 

O site abriga o menu 
digital do Festival, onde 
os moradores podem con-
ferir as opções de prato e 
o contato de cada estabe-
lecimento. Por lá, o clien-
te também poderá clicar 
na barra do WhatsApp e 
fazer o pedido desejado. 

Para navegar no site, 
basta acessar o endereço 
<http://arturnogueira.
sp.gov.br/festivalgastro-
nomico/> de um smar-
tphone ou computador. 
É possível ainda baixar 
o cardápio completo, as-
sistir ao vídeo oficial do 

evento e visualizar os pa-
trocinadores.

O FESTIVAL
O festival é uma par-

ceria do Poder Executivo 
com o Sebrae e a Associa-
ção Comercial de Artur 
Nogueira (Acean), com 
patrocinadores como a 
Ágape Negócios Imobiliá-
rios, Buona Gente Super-
mercado, Ecco Premium 
Mandioca, GCY Contabi-
lidade, Net AKi Telecom 
e Sicredi. 

No último dia 27 de 
junho, os estabelecimen-
tos participaram de uma 
noite de degustação, que 
marcou oficialmente o 
lançamento do 2º Festi-
val Gastronômico. Além 

de apresentarem os pra-
tos criados para o evento, 
empresários e comercian-
tes fortaleceram contatos. 

O prefeito Lucas Sia 
frisa que o festival ofere-
ce mais uma experiência 
gourmet ao município 
nogueirense, incentivan-
do os moradores a pres-
tigiarem a gastronomia 
da cidade e a conhece-
rem os diversos bares e 
restaurantes disponíveis.  
“Participei da degustação 
e me surpreendi com vá-
rias comidas saborosas. 
Vai ser um sucesso! Pres-
tigiem a maior e melhor 
experiência gastronômica 
nogueirense”, comple-
mentou Sia. 

Ele lembra que, em 

2021, os pratos foram co-
mercializados apenas via 
drive-thru e delivery, em 
virtude das restrições im-
postas pela pandemia da 
Covid-19. Neste ano, no 
entanto, além das opções 
de delivery e drive-thru, 
os clientes podem consu-
mir os pratos no próprio 
estabelecimento.  “Uma 
novidade que promete 
agitar ainda mais o festi-
val”, ressaltou. 

“Desde barca japonesa 
até combo de hambúr-
gueres, o evento fomen-
tará o que há de melhor 
na culinária nogueiren-
se”, destacou a agente de 
Desenvolvimento Muni-
cipal, Tatiane Gibertoni 
Sia.

Prefeitura de Artur Nogueira divulga curso 
gratuito de depilação facial com linhas

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, em parceria 
com o Senac e Acean, 
está com inscrições ab-
ertas para o curso gra-
tuito do Sebrae “Seja 
um especialista em 
depilação facial com 
linha”. Os interessados 
devem se inscrever dire-
tamente pelo WhatsApp 
do Sebrae Aqui (3877-
2729) até a próxima se-
gunda-feira (11).

De acordo com a Ad-
ministração Municipal, 
o curso capacita profis-
sionais para desenhar a 
sobrancelha, por meio 

da retirada de pelos 
com o método da pinça 
e sua correção com 
hena, sombra e/ou lá-
pis, adequando seu for-
mato, volume e cor às 
características pessoais 
e gosto do cliente, a fim 
de equilibrar e valorizar 
as expressões faciais de 
acordo com as normas 
de biossegurança. O 
curso também estimula 
o aluno a gerir sua car-
reira na área.

As aulas serão min-
istradas na Casa Adra, 
de 18 a 27 de julho, de 
segunda à sexta-feira, 

sempre das 08h às 12h.
 
CONTEÚDO PRO-

GRAMÁTICO:
Limpeza, higieni-

zação e desinfecção dos 
materiais, instrumen-
tos, instalações e mo-
biliários, conforme as 
normas vigentes da vig-
ilância sanitária.  

Organização do am-
biente de trabalho.  

Atendimento ao cli-
ente.  

Avaliação da pele da 
face.  

Técnica de depilação 
com linha.

Alunas do Balé de Artur Nogueira conquistam maior 
nota em Festival Internacional de Arte e Dança

De Artur Nogueira

Alunas de Balé de Ar-
tur Nogueira realizaram 
um feito inédito neste 
final de semana. Essa 
foi a 1ª vez que repre-
sentantes da Oficina da 
Prefeitura nogueirense 
participam de uma com-
petição. A estreia rendeu 
a maior nota do Festival 
Interno de Arte, Dança e 
Entretenimento de Mogi 
Mirim na categoria Bal-
let Clássico Duo Infantil.

Nesta competição 
FIIMMADE, não houve 
primeiro lugar já que 
ninguém alcançou a 
nota máxima. Assim, 
com apenas 9 anos, Ki-
ara Dutra Luiz e Sthefa-

ny Gama Lopes termi-
naram em 2º lugar com 
a coreografia “Baião de 
Dois”.

A professora Lívia 
Francisco explica que o 
Festival teve por objetivo 
valorizar a arte da dança, 
do teatro, da música e 
do entretenimento. “Es-
tou muito orgulhosa 
das meninas. Represen-
taram muito bem Artur 
Nogueira e trouxe um 
excelente resultado. É 
muito gratificante ver a 
evolução diária delas”, 
comemora.

O evento aconteceu ao 
longo de três dias (1º a 3 
de julho) e contou com 
a participação de mais 
de mil bailarinos nas de-

pendências do Centro 
Cultural “Lauro Mon-
teiro de Carvalho e Silva” 
de Mogi Mirim. Assim, o 
secretário de Cultura & 
Turismo, Renato Carli-
ni, destacou a promoção 
do intercâmbio cultural e 
turístico entre o público 
e os grupos, academias 
e companhias de dança 
participantes. “Tenho 
certeza que foi um mo-
mento incrível para as 
nossas pequenas bai-
larinas. Parabenizo elas 
e, também, a professora 
Lívia, Laura e Rafaela 
pela imensa dedicação 
nas aulas. Vocês são in-
críveis e tem feito a dif-
erença na vida de muitos 
jovens”, exclamou.

EVENTO INTERNA-
CIONAL

Desde a edição de 
2018, o Festival passou 
a ser um evento Inter-
nacional, uma vez que se 
tornou oficialmente par-
ceiro do Livorno in Dan-
za, realizando a indicação 
de coreografias para um 
Festival na Itália, assim 
como nos anos de 2017 e 
2018, além das parcerias 
com a Disney Perform-
ing Arts e Magical Dance 
Tour (EUA) -, Motus Fes-
tival de Danza no Chile – 
e Festival de Danzas del 
Mercosur na Argentina.

OFICINA DE BALÉ
Atualmente, as au-

las gratuitas de balé são 
oferecidas pela Prefeitu-
ra de Artur Nogueira às 
terças e sextas no Cen-
tro Cultural Tom Jobim, 

localizado na rua São 
Sebastião, Centro. Os 
horários de funciona-
mento são de segunda a 
sexta-feira, das 8h às 17h.
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ESPORTES: Campeonato aconteceu no Centro Olímpico de São Paulo com centenas de participantes

Atleta do Projeto Judô de Artur Nogueira é vice-
campeão paulista estudantil

Confirmando a 
tradição, o Projeto Judô 
de Artur Nogueira foi 
destaque novamente no 
Campeonato Estadual 
dos Jogos Escolares. A 
final do torneio foi real-

izada no Centro Olímpi-
co de São Paulo e contou 
com centenas de atle-
tas de todo o Estado de 
São Paulo. Entre eles, 
o nogueirense Vinícius 
Mauro que se tornou 

vice-campeão na catego-
ria sub-14 pesado.

O jovem de apenas 14 
anos representou a E.E. 
José Apparecido Munhoz 
e venceu todas as lutas 
por Ippon até chegar na 

final. No último confron-
to, Vinícius reencontrou 
o adversário que o derro-
tou na fase classificatória, 
em São Carlos há duas se-
manas. 

Mesmo com uma es-

tratégia bem definida, o 
nogueirense recebeu três 
punições e foi desclas-
sificado. Com a derrota, 
ele ficou com a medalha 
de prata e a suplência da 
vaga para o Brasileiro. 
“Vinicius é um jovem 
muito promissor. Está 
apenas começando sua 
carreira competitiva. Já 
apresenta grandes resul-
tados e deverá crescer 
muito dentro da modali-
dade”, comenta o técnico 
Rodolpho Lavoura.

Medalha de bronze e 
participações

Outra judoca que subiu 
no pódio foi Laura Olivei-
ra. Lutando na categoria 
sub-14 leve, a judoca foi 
derrotada por punições 
na primeira luta. 

Na repescagem, ven-
ceu todas as lutas e bus-
cou a medalha de bronze, 
representando a Escola 
Estadual Prof Adalber-
to Prado, de Campinas. 
Também lutaram Gus-

tavo Tristão e Rafaela 
Inocêncio (E.E. Magdale-
na Sanseverino Grosso), 
Sophia Marieli e Evilyn 
Santana (E.E. Severino 
Tagliari). 

“Importante lembrar 
que dois grandes nomes 
do judô nogueirense 
começaram a se destacar 
através dos Jogos Es-
colares. Casos de Lucas 
Brito e Camila Vieira. Es-
ses alunos que lutaram 
no domingo fazem parte 
da nova geração de judo-
cas nogueirenses que 
certamente muito nos 
orgulharão”, comenta o 
secretário de Esportes 
Caio Rodrigues.

Projeto Judô Esporte 
Social

O Projeto Judô Es-
porte Social é realizado 
pela Prefeitura de Ar-
tur Nogueira, através da 
Secretaria de Esportes e 
atende atualmente mais 
de 700 alunos entre cri-
anças, jovens e adultos.

Representante de Engenheiro 
Coelho ganha medalha de ouro da 

Liga Paulista de Tênis de Mesa
No domingo (3), 

o atleta de Tênis de 
Mesa, Enzo Favero, 
representando Engen-
heiro Coelho, ganhou 
a medalha de ouro da 

etapa da Liga Paulista 
de Tênis de Mesa, que 
aconteceu em Piracica-
ba. Por equipe, a equi-
pe conseguiu o terceiro 
lugar, na categoria Efi-

ciência Geral.
A Secretaria Munic-

ipal de Esporte e Lazer 
de Engenheiro Coelho 
recebeu um contato dos 
atletas e passa a apoiar 

a equipe e a modali-
dade, que tem crescido 
muito na região com a 
formação da liga.

Parabéns aos atletas 
por essa conquista.

Categoria de Base: Holambra Cup começa 
na próxima segunda-feira (11)

Começa na próxima 
segunda-feira, dia 11 de 
julho, a Holambra Cup, 
competição de categoria 
de base de futebol popu-
larmente conhecida como 
Copinha. Além do mu-
nicípio anfitrião, estão en-
tre as cidades participantes 
Santa Barbara D´Oeste, 
Rio das Pedras, Limeira, 
Piracicaba e Indaiatuba. A 
abertura acontece às 19h 
com partida entre Hol-
ambra e o Chute Inicial 
(Corínthians), de Limeira, 
válida pela categoria sub-

17, no Estádio Zeno Capa-
to. O acesso à arquibanca-
da será liberado e gratuito 
durante toda a competição.

Os jogos, que seguem 
até o dia 16, serão realiza-
dos no Estádio Municipal 
e no Campo do Palmeiras. 
As equipes serão dividi-
das em cinco categorias – 
sub-9, 11, 13, 15 e 17 – e a 
premiação inclui troféu e 
medalha. O artilheiro do 
torneio, o goleiro menos 
vazado e o melhor jogador 
também serão homenage-
ados.

“A Copinha é um ce-
leiro de talentos. Vários 
de nossos jogadores já 
foram descobertos du-
rante a competição e hoje 
brilham nos gramados do 
país e até fora dele”, disse 
o diretor municipal de Es-
portes, André Luis Buzze-
rio. “A meninada vai dar 
um show de bola. Toda a 
população está convidada 
para conferir os jogos”.

A tabela de jogos pode 
ser conferida no portal da 
Prefeitura, em www.hol-
ambra.sp.gov.br.
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